
Gottesdienst 06. Dezember 2015

Herzlich willkommen

1GJC-Gemeinde Jesu Christi | GoDi 06.Dezember 2015 | www.neuformation.de



 „Furcht des Herrn“ oder „Angst“

1. Definition

2. Ein Leben mit Gott (in der Furcht des Herrn)

3. Ein Leben ohne Gottesfurcht (in Angst)
 Entweder 

– ein Leben mit Gott (in der Furcht des Herrn)

 Oder 

– ein Leben ohne Gott (in Angst)

 Es gibt auch hier keinen dritten Weg, so wie es bei allen anderen grundsätzlichen Dingen 
in der Schrift auch keinen dritten Weg gibt! 
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 „Furcht des Herrn“ oder „Angst“

1. Definition
 Was bedeutet „die Furcht des Herrn“?

 Bei der Beantwortung dieser Frage, fällt mir eine ähnliche Frage ein: 

– Was bedeutet: „Ich glaube“?

 die Welt sagt dazu: 

– „Glauben heißt nicht wissen.“ 

– „Gott zu fürchten heißt ganz einfach: Angst vor ihm zu haben“

 Nun kommt der Teufel und gibt uns ergänzend einen Tipp aus der Schrift, dass Angst nicht 
von Gott sei und wir somit alles, was mit Furcht zu tun hat, ablehnen sollen. 

 Wenn überhaupt, dann war die Furcht des Herrn etwas für das irdische Volk im alten 
Bund. Wir sind schließlich im Zeitalter der Gnade und der Liebe Gottes!?!
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 „Furcht des Herrn“ oder „Angst“

1. Definition
 Das klingt logisch, ist aber eine Lüge.

 Gottes Wort warnt uns deshalb davor, uns nach den Definitionen der Welt zu richten. 

– Röm 12,2: „Richtet euch nicht länger nach ´den Maßstäben` dieser Welt, sondern lernt, in einer 
neuen Weise zu denken, damit ihr verändert werdet und beurteilen könnt, ob etwas Gottes 
Wille ist – ob es gut ist, ob Gott Freude daran hat und ob es vollkommen ist.“

 Gott sagt zu den zwei gestellten Fragen folgendes:  

– Zum Glauben: Heb 11,1: „Es ist aber der Glaube eine feste Zuversicht auf das, was man hofft, 
eine Überzeugung von Tatsachen, die man nicht sieht.“

– Zur Furcht des Herrn: „mein Sohn, meine Tochter, wenn Du mich fürchtest, dann hast Du keine 
Angst, ich bin Dein Vater und ich liebe Dich. Ich habe Dir meinen eigenen Geist gegeben, damit 
Du mich immer und überall bei Dir hast, wo ich Dich hinsende. 
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 „Furcht des Herrn“ oder „Angst“
1. Definition

– Weiter…
Zur Furcht des Herrn: „Ich werde Dich lehren, leiten, beschützen und Dir alles geben an Frieden, 
Freude, Mut zur Wahrheit und meine Liebe. 

– Mein Sohn, meine Tochter, wenn Du Angst hast, dann wisse, dass Du meine Hand losgelassen hast 
und eigene Wege gegangen bist. Kehr um und bleib bei mir. “

 Nur wenn wir im Wort bleiben, dann verstehen wir, dass die Furcht des Herrn die unendlichen 
Verheißungen des Herrn mit sich bringt.

 Und wer möchte von uns die unendlichen Verheißungen des Herrn nicht haben?

 Die Furcht des Herrn ist der Ausdruck Deines Glaubens, dass Du Gott als Herrn erkannt und 
angenommen hast.  

 Ein Ungläubiger kennt Gott nicht und kann ihn somit auch nicht fürchten.

 Nur wer den Geist der Sohnschaft empfangen hat, kann Gott als Vater und Herr erkennen 
fürchten und lieben.
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 „Furcht des Herrn“ oder „Angst“

2. Ein Leben mit Gott (in der Furcht des Herrn)
 Lasst uns einige Bibelstellen über die Verheißungen bezüglich der Furcht des Herrn 

anschauen: 

– Psalm 31,20 „Wie groß ist deine Güte, die du denen bewahrst, die dich fürchten, und die du an 
denen erzeigst, die bei dir Zuflucht suchen angesichts der Menschenkinder.“ 

– Psalm 33,18 „Siehe, das Auge des Herrn achtet auf die, welche ihn fürchten, die auf seine 
Gnade harren;“

– Psalm 34,10 „Fürchtet den HERRN, ihr seine Heiligen! Denn keinen Mangel haben die, die ihn 
fürchten.“ 

– Sprüche 10,27 „Die Furcht des Herrn verlängert das Leben;“ 

– Sprüche 15,33 „Die Furcht des Herrn ist die Schule der Weisheit, und der Ehre geht Demut 
voraus.“ 
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 „Furcht des Herrn“ oder „Angst“

2. Ein Leben mit Gott (in der Furcht des Herrn)
 Ist die Furcht des Herrn auch für den Leib Christi?

– Apostelgeschichte 9,31 „So hatten nun die Gemeinden Frieden in ganz Judäa und Galiläa und 
Samaria und wurden auferbaut und wandelten in der Furcht des Herrn und wuchsen durch den 
Beistand des Heiligen Geistes.“ 

– 1.Petrus 2,17 „Erweist jedermann Achtung, liebt die Bruderschaft, FÜRCHTET GOTT;“ 

– 2.Korinther 7,1 „Da wir nun diese Verheißungen haben, Geliebte, so wollen wir uns reinigen 
von jeder Befleckung des Fleisches und des Geistes und die Heiligkeit vollenden IN DER FURCHT 
GOTTES.“ 

– Kolosser 3,22 „Ihr Sklaven, gehorcht in allem euren irdischen Herren, nicht in Augendienerei, 
als Menschengefällige, sondern in Einfalt des Herzens, DEN HERRN FÜRCHTEND.“
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 „Furcht des Herrn“ oder „Angst“

3. Ein Leben ohne Gott (in Angst)
 In dem Moment, wo wir die Gottesfurcht verlieren, greift sofort die Menschenfurcht um 

sich.

 Die Menschenfurcht bewirkt immer Angst, Angst vor Verleumdung, vor der Zukunft, vor 
dem Verlassen sein, vor Verfolgung, vor Verlust von Angehörigen, Geliebten, bzw. 
Arbeitsplatz, vor Krieg, vor Krankheit und schließlich vor dem Tod. 

 Die Angst ist also ein Zeichen dafür, dass wir von der Furcht des Herrn abgekommen sind 
und daher seinen Schutz, Frieden und Freude nicht mehr spüren. 

 Wir richten unsere Blicke und unsere Hoffnung nicht mehr auf Gott sondern auf die 
Menschen und auf die Umstände und lassen uns vom Geist der Knechtschaft treiben und 
geraten somit im wahrsten Sinne des Wortes in einen Teufelskreis.
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 „Furcht des Herrn“ oder „Angst“

3. Ein Leben ohne Gott (in Angst)
 Paulus schreibt an die Römer:

– Röm 8,15-16: „Ihr habt nicht einen Geist empfangen, der euch zu Sklaven macht, so dass ihr 
euch immer noch fürchten müsstet, sondern ihr habt den Geist empfangen, der euch zu Söhnen 
macht, den Geist, in dem wir rufen: Abba, Vater! So bezeugt der Geist selber unserem Geist, 
dass wir Kinder Gottes sind.“

 Frage: Ist Angst eine Sünde? Ja!

 Wir sind doch Menschen. Und Menschen haben manchmal Angst!! Das stimmt.

 Da wir den Heiligen Geist haben, können wir zwar noch sündigen, müssen aber nicht 
mehr. 

 Paulus schreibt an die Römer, dass sie sich nicht mehr fürchten müssen, da sie den 
heiligen Geist haben. 
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 „Furcht des Herrn“ oder „Angst“

3. Ein Leben ohne Gott (in Angst)
 Wenn uns dennoch die Angst überfällt, dann sollen wir schleunigst Buße tun und nicht in 

der Angst, ja, in der Sünde verharren. 

 Wenn wir in der Angst bleiben und zugleich meinen, dass wir immer noch an der Hand 
Gottes sind, dann glauben wir Gott nicht, dass er die Welt besiegt hat und belügen uns 
selbst.

– Joh 16,33: „Ich habe euch das alles gesagt, damit ihr in mir Frieden habt. In der Welt werdet ihr 
hart bedrängt. Doch ihr braucht euch nicht zu fürchten: Ich habe die Welt besiegt“

– Joh 14,27: „Den Frieden lasse ich euch, meinen Frieden gebe ich euch. Nicht gebe ich euch, wie 
die Welt gibt. Euer Herz erschrecke nicht und fürchte sich nicht.“
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 „Furcht des Herrn“ oder „Angst“

3. Ein Leben ohne Gott (in Angst)
 Liebe Geschwister, wir müssen uns immer wieder prüfen: 

– hängt unser Herz an irdischen und somit vergänglichen Dingen? 

– Wenn ja, dann werden wir immer in Angst leben.

 Oder können wir das gleiche bezeugen, wie Paulus: 

– Röm 14,8: „Denn leben wir, so leben wir dem Herrn, und sterben wir, so sterben wir dem Herrn; 
ob wir nun leben oder sterben, wir gehören dem Herrn.“

 Wovor müssen wir noch Angst haben, wenn wir das Eigentum Gottes sind? 

Halleluja und Amen!
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Herzlich bedanken sich für Eure Teilnahme
das GJC-Team
Gottes Segen für jeden Einzelnen…
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